
.JUNTA MUNICIPAL SUR 

ACTA DEL PLENO ORDINARIO DE LA JUNTA MUNICIPAL DISTRITO SUR DEL 
3 DE MARZO DE 2020. 

En la Ciudad de Zaragoza , a las 18,30 horas del día 3 de marzo de 2020, previa 
convocatoria al efecto, se celebra en primera convocatoria la sesión ordinaria del Pleno de 
la JUNTA MUNICIPAL SUR del excmo Ayuntamiento de Zaragoza , en el Centro de 
Urbanismo Sostenible, Avda Casablanca sIn (Sede de la Junta de Distrito Sur) , bajo la 
Presidencia de la Sr. Concejal-Presidente de la Junta, Da Maria Fe Antoñanzas García (C 
's), con la asistencia de los Srs. Vocales:, 
D. Raúl Chueca Aznar (C's) como Vicepresidente de la Junta, , D. Jesús Lorda Sánchez 
(C's), D. Jacobo Ramírez Conte (PP), D. Pedro Guerrero Ceamanos (PSOE), Da Raquel 
Guerrero Sotillos (PSOE), D. Diego Carreras Estella (ZeC) y ; las Asociaciones de 
Vecinos: Entrelagos Rosales del Canal , Sauces Montecanal y Los Montes de 

MaValdespartera .Presentes: La Secretaria del Pleno, Pilar Capdevila; Ampas: 
Valdespartera 111 , policía Local (Manuel Juan Herrera Hernandez). Mario 
Martin,Plataforma de afectados Recinto Ferial, Pedro Ordoñez y Jasmina Marzo. 

Constituido el pleno con la mayoría necesaria y con los requisitos formales exigibles, la 
Presidenta declara abierta la sesión para deliberar y resolver sobre asuntos que 
comprenden el orden del día. 

ORDEN DEL OlA: 

1 ).- Aprobación si procede del Acta de la sesión ordinaria celebrada el día 21 de 
enero de 2020. Se envía copía del borrador de dicha acta con la presente 
convocatoria. 

Se procede a la aprobación del acta, haciendo constar la manifestación de Da Eva 
Valiente de su preferencia para que conste en el acta del pleno la enumeración de los 
puntos o temas tratados en la presentación del informe de la Mesa de Participación 
Vecinal. 

2.)- Aprobación si procede: Constitución del Grupo de Trabajo de Accesibilidad, 
coordina el grupo D. Francisco Ureta Torcal. 

Queda aprobada la Constitución del Grupo de Trabajo de Accesibilidad . D. Francisco 
Ureta Torcal expresa que un 18% de la población necesita de apoyo, no sólo para abordar 
el tema de barreras , sino que también para el resto de temas sociales para mejorar la 
calidad de vida de las personas con discapacidad en el distrito Sur. 
O, Raúl Chueca manifiesta que se ha elevado expediente a Infraestructuras con todas las 
propuestas. Da Rosa Burgos señala la necesidad de rebaje de bordillos en la prolongación 
de Gomez Laguna. 

3.)- Quedar enterado de la comunicación efectuada al Consejo de Salud del CS 
valdespartera de los tres miembros correspondientes : 



Jesús Lorda Sanchez (PP-Cs) 
Lara Guerrero Sotillos (PSOE) 
Lorena López Pérez (Ps) y Diego Carreras Estella (ZeC) (Suplente). 

4.)- Informe de la Comisión de Trabajo de la Junta de urbanismo, Infraestructuras, 

equipamientos, medio ambiente, servicios públicos y movilidad: 


Interviene D, Jacobo, expone los temas tratados en la reunión de dicha Comisión de 

trabajo. En cuanto al Plan de movilidad urbana, manifiesta que hasta finales de año no 

habrá una idea clara de lo que se va a realizar. . Para el tema del seguimiento de los 

expedientes, se propone la posibilidad de que cualquier ciudadano que quiera conocer un 

tema del distrito, pueda ir a la Junta y ser informado sobre el mismo. A los mismos efectos 

se plantea obtener un plano actual del distrito que contenga los solares y parcelas con sus 

usos correspondientes actualizados, quedando digitalizados en la Junta. También se trata 

en la reunión de la Comisión la posibilidad de digitalizar todo lo relacionado con el tema 

de accesibilidad, para tener recogida dicha información en la Junta. 

Interviene Da Rosa Burgos, manifiesta haber tramitado distintas sol icitudes relacionadas 

con la materia que comprende ésta Comisión de trabajo a través del servicio de Quejas y 

Sugerencias del Ayuntamiento, por el momento sin respuesta . 


5).- Informe del Grupo de trabajo de Accesibilidad: 

Este tema ya se ha expuesto o comentado en el punto 2 del orden del dia por D. 

Francisco Ureta. 


6).- Informe de la Mesa de Trabajo de Participación vecinal. Debate y aprobación 

del mismo, si procede. 

Expone D. Eva Valiente el informe en varios puntos: 


Dia de la MÚsica: Previsto para el dia 21 de junio, con propuesta aproximada de 

presupuesto sobre 10.000 euros. La Presidenta, Da Maria Antoñanzas, señala la 

necesidad de valorarlo, por la cantidad que supone con respecto al presupuesto de la 

Junta, más cuando se trata de un sólo dia, pasando a proponer D. RaÚl Chueca buscar 

disminuir dicha propuesta de presupuesto a través de otros cauces, como el apoyo de 

medios a través de "Zaragoza Cultural". 


Grupo de Medio Ambiente: Estructura y expone Da Eva valiente tres acciones: 


1a) Propuesta de dos plantaciones vecinales , en dos parcelas situadas en Valdespartera y 

en Montecanal, para el día 21 de marzo las dos. Se encargan de organizarlas los 

servicios de Parques y Jardines y Medio ambiente. Se solicita la información y difusión a 

través de la Junta de Distrito, 


2a) Fiestas del Distrito: Se solicita a la Junta la instalación de contendedores amarillos 

para que sean mas ambientales y sostenibles. 


3a) Propuesta de talleres y Cursos: Se solicita hueco en agenda para la propuesta final , 

previsiblemente para el 12 de marzo, y poder concretar el apoyo de la Junta. 


Grupo de Accesibilidad : Propone dar un repaso al Distrito. 




Seguimiento de expedientes : Propone el apoyo de la Junta para que cualquier vecino 
pueda estar enterado de las incidencias e inquietudes del distrito a través del seguimiento 
de expedientes que cualquier otro vecino pueda plantear. D. Raúl Chueca señala que 
para poder establecer un mayor control sobre el seguimiento de actuaciones 
correspondientes a peticiones realizadas a través de expedientes, la Junta de Distrito los 
tramita en calidad de Promotora, lo cual obliga a los distintos Servicios implicados a 
resolver, si bien en el sentido que estimen correspondiente, pero dando una respuesta . 

Aprovechamiento de los espacios de la sede de la Junta de Distrito (Edificio "CUS") 

FelicitaciÓn a la Junta y al Pleno por la reuniÓn realizada por la Mesa de Infancia .. 

Añade la Presidenta de la Junta, D" Maria Antoñanzas que los técnicos de AcciÓn Social , 
en cuanto al tema de Infancia están encantados y muy implicados en el tema. Expone 
también que la idea del banco es muy buena. D. Raúl Chueca manifiesta que van a 
adquiri r los bancos, que ya se ha hablado en el Consejo Rector, y que se van a destinar 
fondos a tal efecto. Se proponen 9 unidades, quedando por contactar con la empresa o 
proveedor del modelo Sariñena. 

7).- Debate y votaciÓn de mociones presentadas 
No hay. 

8).- Dar cuenta de las resoluciones aprobadas en expedientes relativos a 
competencias desconcentradas: 

Quedar enterado de las Resoluciones de la Presidenta de la Junta, concediendo las 
Reservas de Espacios escolares siguientes: 

- Expte: 0172763/2020: En CPI Soledad Puértolas 

- Expte: 0181321/2020: En CPI Rosales del Canal 

- Expte: 0014180/2020: En CPI Rosales del Canal 

- Expte: 1636260/2019: En Zaragoza Sur 

- Expte: 0019060/2020: En CPI Arcosur 

- Expte: 0156758/2020: En CPI Arcosur 

- Expte: 0152177/2020: En CPI Arcosur 

- Expte: 0105381/2020: En CPI Arcosur 

- Expte: 0151990/2020: En CPI Arcosur 

Otras Intervenciones oficios y expedientes: 



EXP ÁREA INTERVENCiÓN FUENTE BARRIO 

Escrito INF Embaldosar la entrada principal al colegio CPI Soledad Puertolas. actualmente es Colegio Valdespartercparterre y provoca que entre tierra y suciedad al interior delcentro. 

Escrito INF Embaldosar las paradas del autobus lanzadera de la linea 59 con numero de poste AV Arcosur Arcosur
1272 y 1281. Y la linea buho N4 con numero de poste 1273 

227840/20 
SSPP  Mover banco en Parroquia Valdespartera Parroquia Valdesparter¡

Mov 

227129/20 
SSPP- Estudio de paci ficación para el barrio de Arcosur para establecer una red para VMP y 

JMS ArcosurMov blbicleta solicitado a la oficina de la bicicleta 

227264/20 
SSPP- Reparación de acequia de la Almotilla Comisión Montecanal Mov 16/01/20 

Cambiar el sentido de circulación de las calles que forman las plazas: Mery Poppins 
y King Kong para faci litar el acceso y salida desde las calles Rio Bravo y el Valdesparter¡ 
Resplandor a garajes. 

Establecer la calle la Diligencia de doble sentido de circulación entre Salomón y 
reina de Saba y la rotonda donde empieza la calle de Un Americano en Paris. la Valdesparter¡ 
finalidad es facilitar la movilidad de los usuarios de Mercadona que residen en 
Montecanal 

Ampliar la calzada de calle Martin Diaz de Aux reconvirtiendo el estacionamiento de 
bateria a cordón para que la calzada gane espacio. el motivo es por seguridad vial. Montecanal 
en esta calles se cruzan los autobuses de la lanzadera 54 al tranvia. 

Despeatonalizar la calle Jardin de Ala para que la linea 54 pueda realizar un trayecto 
inferior y asi disponer de un servicio más eficiente con el ahorro en kiLómetros que Valdesparterc 
supone. en cada recorrido se estima que se ahorrarían 630 metros. 

Llevar a cabo la propuesta 2911 de Presupuestos Participativos 2018-19: "Mejoras de 
Movilidad Urbana en Distrito Sur" .... paso de peatones y semaforo en avda. Valdesparter¡ 
Casablanca con calle Gabinete del Dr. Caligari 

Establecer la calle Centauros del Desierto como de doble dirección desde calle 
SSPP- Salomón y reina de Saba y la primera rotonda (excepto en fiestas del Pilar como 

Mov Salomón y reina de Saba) en ese tramo hay una zona de estacionamiento que da Valdesparter¡ 
servicio a Los visitantes del Parque Canino Distrito Sur y donde estacionan 
numerosos vecinos de la parcela del residencial "Lagos del Sur" 
-

Comisión
279920/20 Establecer la calle Pico Tempestades como de doble dirección entre calle Peine 

del Viento y avda. Patio de los Naranjos. la finalidad es mejorar la movilidad de los 16/01/ 20 
residentes de la zona y los usuarios de Arcosur Golf. a la hora de tomar avda. Patio Arcosur 
de lo Naranjos los vehículos circulan por la calle peatonal de calle Faja de las 
Flores 

Rebaje y paso de peatones en calle Pico Tempestades con avda. Patio de los Arcosur
Naranjos 

Ampliar la pacificación de las avenidas del Cierzo y 21 de junio de 2009 hasta la 
rotonda del lOE. eliminado un carril de circulación para establecer zonas de 
estacionamiento como se indica en el Anexo 8. La finalidad es mejorar la seguridad Arcosur
vial y aumentar el estacionamiento en la zona escolar del e PI Arcosur. dado que 
cada año aumenta el número de escoLares cada vez hay menos plazas de 
aparcamiento. 

Ajustar los tiempos de llegada de la lanzadera 56 a la parada mas cercana al CPI 
Soledad Puertolas para que se realice antes de las 9 horas. momento de entrada a Valdesparter¡ 

f-
colegio. -
Reponer vaya rota de madera en parque del conocimiento junto a pista de Montecanal 
baloncesto 

SSPP- Instalar asientos cuna (;J) que se encuentran guardados en el Servicio Parques y 
PyJ Jardines en parques infantiles de Arcosur (3). Los asientos cuna se adquirieron a Arcosur 

cargo de la Junta Municipal de Casablanca en 2017 con su programa del 
presupuestos participativos de distrito. 

SSPP- Limpieza de la entrada al ferial desde avda. Casablanca. la zona la utiliza para' Valdesparter¡ 
Limp entrenar los niños del Club Ciclista Valdespartera 

Varios accesibilidad Distrito Distrito 

Infraestru Paso en Centro de Salud: 1.222.710/19 Grupo Valdesparter, 
279894/20 Accesibilidad 

cturas Accesibilidad en Parque de la Razón 1.222.868/19 Zl/02/20 Montecanal 

Accesibilidad en Parroquia Valdesparter¡ 



8).- Informe de la presidencia de la Junta: 

La presidenta de la Junta, D. Maria Antoñanzas, procede a exponer su informe, 
destacando los siguientes puntos: 

- Presenta los planos de la pacificación , donde el técnico ha presentado todas las 
actuaciones a realizar. Se invita a todos los interesados a verlos, y si alguien tiene 
especial interés, expresa estar digitalizados en PDF. 

- A petición del Ampa Soledad Puértolas, se han presentado las mejoras en Seguridad 
Vial en el colegio. También en CPI Rosales y Arcosur. 

- Se ha realizado la limpieza solicitada del pinar. 

- Se ha tramitado la solicitud de instalación de los dos Mupis, con cargo al presupuesto de 
2019, ya enviada la ubicación de los mismos, queda pendiente de colocación por parte de 
las brigadas Municipales. Se han solicitado los otros dos Mupis con cargo al presupuesto 
de 2020. 

- En cuanto a la ejecución de propuestas de los presupuestos participativos 2018
2019,asumidas en el presupuesto de 2020, existe ya redactado un contrato de todo el 
mobiliario urbano de la ciudad, que no sólo abarca los bancos, por lo que habrá que 
esperar. En el tema escenarios, no se puede garantizar que el contrato para escenarios 
fijos esté para las fiestas. Interviene D. Eva Valiente, añade que existen problemas con la 
licitación y contratación de éste contrato, pues ha hablado con los técnicos y le han 
comentado que ya se han subsanado dos veces los pliegos. D. Raúl Chueca se 
compromete al seguimiento de éste tema. En el área de Deportes, referente a los 
presupuestos participativos, se prevee la realización de una pista de minifutbol , una 
canasta de multibrazos (con tres brazos) y una pista de patinaje. Está por determinar la 
ubicación de éstas, asi como el dinero a destinar. Da Raquel Guerrero, propone que las 
canastas no sean de brazos. 

- Se ha tramitado la solicitud a la Oficina de la Bicicleta de los aparcabicis solicitados para 
distintos colegios del distrito, pero desde ésta , han contestado que no hay partida hasta 
el próximo mes de abril. 

- En cuanto al tema de los Kioskos, se prevee la licitación para el mes de marzo, en una 
sóla intervención para los tres elementos existentes. 

- Casa de Barrio Arcosur: Se está trabajando para disponer de la licencia de obra , y se 
mantienen los contactos con la Junta de Compensación , dado que la parcela en la que se 
prevee está incluida en ésta área o Sector, con un proyecto de reparcelación y en la que 
se preveen también viviendas. 

- Zaragoza Deporte: Está previsto sobre el presupuesto, y con un coste de proyecto de 
35.000 euros, acondicionar una pista de patinaje, incluyendo solado nuevo para conseguir 
un arreglo integro. Interviene D. Diego Carreras Estella, manifiesta que el nombre donde 
está comprendida la pista de patinaje a acondicionar es ID "Carlos Val". 

- Mesa Infancia: Se realizó reunión en el mes de febrero, exponiendo varias propuestas, 
resultaron cuatro bloques de actuación: 



"Prevención antiadicción", "Bienestar Infantil", "Ocio y tiempo libre", y "Apoyo a unidades 
de Convivencia". 

- Se han atendido invitaciones como la inauguración del CEIP Soledad Puértolas, y 
también de la Iglesia, en la que les han comentado la actividad social que se realiza . 

9) Y 10).- Ruegos y preguntas: 

Interviene . Raúl Chueca, propone dar uso a los espacios del edificio donde se encuentra 
ubicada la sede de la junta, el edificio "CUS", aprovechando las singularidades de su 
espacio, y poder programar actividades, por lo que así mismo, propone que se den ideas 
con tal objetivo. 

Interviene D. Francisco Ureta, y manifiesta que , como miembro del colegio de 
psicopedagogos al que pertenece, una idea muy buena sería poder realizar charlas, a 
modo de ejemplo , cita como tema para ellas la "felicidad en los niños" , invita a quien esté 
interesado a asistir a las charlas que él da en la facultad universitaria de Medicina de 
Zaragoza , para dar a conocer dicha actividad , y se presta para la realización de alguna 
charla. 

D. Raúl Chueca pregunta a las Ampas asistentes si se están dando charlas para 
concienciar a los chicos sobre la lesión medular, a lo cual éstas responden que se están 
haciendo charlas de Seguridad Vial , que se está haciendo ya con colegios a través de un 
contrato con el Ayuntamiento. 

Interviene D. Pedro Guerrero, manifiesta estar de acuerdo con la realización de éstos 
actos, y que habría que fomentarlo a través de las Ampas, para darle difusión, pero que el 
problema es que habría que dotar de personal en el centro para ello, para no hacer doblar 
continuamente la jornada de trabajo del personal que se encarga de la apertura de la 
Junta. Da Maria Fe Antoñanzas aclara que hasta la fecha no ha habido falta de 
voluntariedad y disponibilidad por parte de éste personal , y que si se realizan las 
actividades sería dependiendo de ésta disponibilidad. 

Se debate sobre la posibilidad de uso de las instalaciones del edificio "CUS", invitando a 
que se den ideas para estudiar y programar las propuestas que se planteen. 

Interviene D. Diego Carreras Estella para realizar la pregunta de cómo está el tema 
referente a CDM Barrios del Sur, si hay intención de hacerlo, si hay proyecto. Da María Fe 
Antoñanzas responde que ese tema ya se habló anteriormente, que existe anteproyecto y 
ratifica y aclara que es un presupuesto para ésta legislatura, y que ya se comentó que la 
Concejal de Deportes informará personalmente sobre el tema. 

Interviene Da Rosa Burgos, comenta que se ha enterado por prensa de la noticia de 
ampliación de vuelos del aeropuerto, incrementando nuevas rutas, por lo que propone 
disminuir el pasillo aéreo, así como la medición de ruido. En cuanto al tema de 
expedientes, comenta que pasará para conocimiento de la Junta los que ha planteado a 
través del servicio de Quejas y Sugerencias del Ayuntamiento. Solicita una jornada de 
movilidad con los técnicos, para que cada barrio explique sus necesidades. Hace alusión 
al tema de las dolinas en el barrio, si existen informes geológicos. En cuanto al espacio de 



la Feria de Muestras, al estar ubicado dentro de los limites del distrito, propone que éste 
pavimento pueda utilizarse para realizar otro tipo de eventos. 

Interviene D. Pedro Guerrero, manifiesta la necesidad de dotar de personal a la junta, 
pues afecta al personal de la Junta, que tiene que desdoblarse en sus funciones, y que 
existe una bolsa de trabajo en el ayuntamiento a tal efecto. 
Da María Fe Antoñanzas responde que ya lo han gestionado, que pidieron personal y vino 
una persona a trabajar a la Junta, si bien se pensó sería permanente, ésta persona sólo 
estuvo puntualmente unos días, y que el tema de asignación de personal es un tema que 
afecta en el ayuntamiento a todas áreas y servicios. D. Pedro Guerrero manifiesta que su 
grupo presentará una moción a nivel de ayuntamiento, para gestionar dicho tema. 

Interviene Da Eva Valiente, solicitando, como miembro del pleno, que se incluya en el acta 
una enumeración de los temas tratados en el informe de la Mesa de Participación Vecinal , 

Matranscribiendo los enunciados de los temas . Da Pilar Capdevila, en calidad de 
Secretaria del Pleno, para realizar una transcripción literal del texto que se desea conste 
expresamente en el acta, expone la necesidad de proporcionar dicho texto y poder 
plasmarlo así en el acta del pleno correspondiente . 

La Sr. Presidenta da por finalizada la sesión plenaria, agradeciendo la asistencia a los 
presentes. 

Se levanta la sesión a las 21 : 05 horas. 

I.C. Zaragoza, a 3 de marzo de 2020 

LA PRESIQ¡ij~t1 



